

令和5年度 7月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

村山市立西郷小学校

日	曜	給食	A B 週	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	安全パトロール 当番表
1	土										
2	日										
3	月	○	B	いのちの日 安全点検・通学班長会 指導主事招聘授業研究会(1・3年)	1:50(一斉下校) 授業研究会のため						
4	火	○	B	低・高水泳学習(戸沢小へ) クラブ③		2:25			3:40		
5	水	○	B	西T(表彰・読書) 学校安全推進委員会①		2:25			3:10		
6	木	○	B	2年移動教室(午前) 4年県庁見学	2:25			3:10			
7	金	○	B	はやま号 PTA総務部会②	2:25			3:10			
8	土										
9	日										
10	月	○	A	研修日 ロイノート研修会②	1:50(一斉下校) 研修会のため						
11	火	○	A	避難訓練②(不審者対応) 委員会活動⑥ 重点清掃①		2:25			3:25		
12	水	○	A	西Tなし 5年宿泊学習		2:25			宿泊	3:10	
13	木	○	A	5年宿泊学習 重点清掃②		2:25		3:10	宿泊	3:10	
14	金	○	A	5年宿泊学習		2:25			3:10		
15	土										
16	日										
17	月			海の日							
18	火	○	B	(委員会・クラブなし) 重点清掃③ 民生委員児童委員懇談会		2:25			3:10		
19	水	○	B	西T(金曜日へ移動) 子ども会(児1) 重点清掃②		2:25			3:10		
20	木	○	B	授業参観 学級懇談会	3:15~ (引き渡し訓練)						
21	金	○	B	西T(前期前半終了集会:5年・くらしのたしかめ) 前期前半終了		2:25			3:10		
22	土			夏季休業 (7/22~8/20)							
23	日										
24	月										防犯部①
25	火			QU研修会							
26	水			職員会議⑥(前期前半反省) 学力向上会議							安全協会②
27	木										
28	金			校務部会							消防団③
29	土										
30	日										
31	月										地区長会④



西郷小だより

第3号 令和5年6月28日

文責：校長 延沢 教之

これからもお米を残さず食べたい

～2年サツマイモ植え、3年里芋植え、5年田植え～

今年度も、地域の方々、市農林課の方のご協力の下、5月23日に2年生のサツマイモ植え、5月29日に3年生の里芋植え、6月5日に5年生の田植えが行われました。

本校では、学校教育の重点の一つとして「かわりを通して育む豊かな心」を掲げています。子どもたちの体験活動から得られる豊かな学びをいつもささえてくださり感謝申し上げます。



3年：里芋植え



5年：田植え

地域の方に教えていただくだけでなく、自分から進んでかかわろうとする姿も見られました。中でも3年生は「水はどのくらいあげればいいですか。」「早生、中て、おくての違いはなんですか。」「いつごろ収穫できるんですか。」と積極的に質問していました。

サツマイモ植えを体験した2年生は、「ぼうをさしてあなをあけてなえ

をうえて、土をかぶせるところまでじょうずにできてうれしかった。」

田植えを体験した5年生は、「最初はよごれるのがいやだと思ったけれど、やってみると楽しくて気づいたら夢中でやっていました。」「教えてくれる地域の方は全員優しくて助かりました。」「昔の人はこんなに苦労していたことを知って、これからもお米を残さず食べたいと思いました。」と話してくれました。



2年：サツマイモ植え

やれるだけのことはやったので悔いはない～校内相撲発表会～



1年生初めての相撲

り、見ているこちらにも思わず力が入り「がんばれ！」と叫んでいました。

上学年は、体と体がぶつかり合う音、スピード感あふれる取り組み、土俵際の攻防など、さすがだなと思わせるところがたくさんありました。途中から下学年が応援に駆けつけて、上学年の迫力ある取り組みを見ることができました。

初めて相撲を経験した1年生は、「3人抜きで勝ててうれしかった。」2年生は、「押されそうになったけれど本気を出したら勝てた。」

6月2日、あいにくの雨の中、校内相撲発表会が行われました。相撲の取り組みを披露するのは4年ぶりとなりました。

開会式で、「三つの礼、相撲の神様に礼、相撲を取ってくれる相手に礼、応援してくれる保護者や地域の方に礼、を大切にしながら取り組んでほしい。」と話をしました。

下学年は、みんな初めての相撲でしたが、力のこもった一生懸命な姿が印象的でした。体格のわりに土俵が大きいせい、3度も水入りになる取り組みもあ



6年生の迫力ある取り組み

「勝てると思ったのに負けてくやしかった。」

小学校生活最後の相撲に取り組んだ6年生は、「2年生の時以来の相撲発表会は楽しかったです。雨の中だったけれど6年生でのいい思い出になりました。」「相撲発表会の大トリだったけれど緊張しないで取り組むことができました。」「やれるだけのことはやって負けたのだから悔いは



3人抜きは勢いよくぶつかります。

ないというのが本音です。」「下の学年の取り組みでも、勢いよく押し出したり投げたりしていてすごいなと思いました。」と話してくれました。

雨の中応援に来てくださった保護者の皆様、地域の皆さまに改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

子どもたちに希望と勇気を ～校歌の作曲者：海鋒義美先生～

5月24日、全校朝会の校長講話で、校歌の歌い方練習とともに、校歌の作曲家である海鋒義美先生について児童に話しました。

海鋒先生は、明治38年天童市の川原子でお生まれになり、山形師範学校、東京芸術大学を卒業され、袖崎小の訓導や熊本県の女学校教員を経て、仙台市で教員を長く勤められました。戦後間もないころ、子どもたちに希望と勇気を届けたいと同じ願いを持つ仲間たちと力を合わせて子どもたちのための新しい歌をたくさん作り、「東北うたの本」という番組でラジオ放送しました。その後、多くの学校から校歌を作曲してほしいと頼まれるようになり、作曲した校歌は380曲以上、他の曲と合わせ500以上の作品を残しました。先生の功績は道徳の教科書にも載りました。



先生は、校歌を作曲する時は必ずその学校のある場所に行って作曲したそうです。本校のホームページで校歌の楽譜を閲覧できますし、音源も載せてあります。保護者の皆様、地域の皆さま、ぜひ西郷小学校の校歌を覚えていただき、入学式や卒業式などで児童と一緒に歌ってください。

西郷地域防火・防災標語コンクール

最優秀賞	3年	児童「声かけて 地域を守る 助け合い」
優秀賞	1年	児童「準備しよう いのちを守る ヘルメット」
	1年	児童「火のお化け 目をはなすと でてくるぞ」
	4年	児童「火の点検 未来へ運ぶ 防火の輪」
	5年	児童「ヨシッ！ヨシッ！ヨシッ！ 何度も確認 火の用心」
入選	6年	児童「消えたはず 心のスキに 油断あり」
	2年	児童3人
	3年	児童
	4年	児童2人
	5年	児童2人
	6年	児童2人



学校給食における物価高騰分の助成について

新型コロナウイルス感染症等の影響が長期化する中で、市場では、物価の高騰に伴い、学校給食の食材費も値上がりしております。村山市では、保護者の負担を増やすことなく、学校給食の質や量を確保するため、食材費における「物価高騰分」相当額を助成することにしました。令和5年6月補正で予算化し、各学校の「学校給食会計」に補填する予定としております。なお、助成の額は、小学校が一人当たり約5,500円、中学校が約6,500円になる見込みです。ご承知おきください。